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Ley “hijitos corazón”

capitán cristian leal
investigador siat carabineros ñuble

Reiteramos a los conductores que deben 
conducir con prudencia y a velocidades 
propias del diseño de las rutas”

DieGO parDOW
Ministro de energÍa

Esta es una herramienta establecida en la 
Ley que aprobamos hace poco en el Con-
greso y que permite acelerar los plazos.

Destacada
Autoridades que no saben lo que tenemos

Señor Director:
Arturo Pacheco Altamirano, el insigne pintor chillanejo y a quién nunca se le otorgó el Premio Municipal de Arte, obsequió 

a Chillán veinte óleos y un auto retrato, el 19 de diciembre 1964, para que quedaran en custodia y se velara por ella.
De cuidado y mantención ni hablar. La colección estuvo por años a muy mal traer en la ex Casa del Arte, en la Casa de la Cul-

tura de Chillán Viejo, en la Biblioteca Municipal y terminó en bodegas del Teatro Municipal. Lo que expreso lo vi y experimenté 
personalmente siendo alumno del Conservatorio Santa Cecilia, luego directivo (aclaro que no era responsable de la colección) 
y como funcionario de DICAP Municipal. Su estado era desastroso. Capa pictórica calamitosa; telas rotas y marcos destruidos. 
El legado se perdía por la irresponsabilidad de sus custodios, de la Municipalidad y DICAP.

En el año 2010 presenté un Proyecto al Alcalde Zarzar, vía Ley de Donaciones Culturales, por $7.947.900. El Alcalde fue 
categórico en su aprobación, e igualmente la Ley Valdés y el BCI como auspiciador al 100%.

El restaurador fue Eduardo Walden, un trabajo excelente. Se inauguró la Sala el 2 agosto 2010. La Sala tiene dos grandes 
ventanas por donde entra luz, pero lo peor, entra sol y ambos componentes es lo más dañino para una pintura.

Esta no es la primera vez que hago notar el daño. A la Dirección Ejecutiva del Teatro he enviado dos notas (con años de dife-
rencia). Respuesta: Gracias, ya lo solucionaremos. Hoy, Julio de 2025, la Sala sigue igual. No hay conocimiento del patrimonio 
que Chillán dispone, no existente en otras ciudades de Chile. Queremos perderlo por simple irresponsabilidad?.

Jaime Carrasco Contreras

Combate de la Concepción
Señor Director:

Nuestra fecha más gloriosa es la del 
Combate de la Concepción, el 9 y 10 de 
julio de 1882. Este año se cumplen 143 
años de la gloriosa gesta, en que la 4a. 
Compañía del Regimiento 6 de Línea 
Chacabuco, al mando del Teniente 
Ignacio Carrera Pinto, en la mañana 
del día 9, fue atacada por 300 peruanos 
y más de 1.500 indios mandados por 
el coronel peruano Juan Gastó, quien 
ofreció rendición a los chilenos. La 
Respuesta del Teniente Ignacio Carrera 
Pinto fue: “En la capital de Chile y en 
uno de los principales paseos públicos 
existe inmortalizado en bronce la estatua 
del Prócer de nuestra Independencia, 
el General José Miguel Carrera, cuya 
sangre corre por mis venas, por cuya 
razón comprenderá usted que ni 
como chileno, ni como descendiente 
de aquél, deben intimidarme ni el 
número de tropas, ni las amenazas del 
rigor. Dios guarde a Ud.”.  Al amanecer 
del día 10, quedaban 6 sobrevivientes 
del Combate. Se les estimó rendición, 
a lo que el Teniente Luis Cruz Martínez 
contestó: ¡Los chilenos no se rinden 
jamás! Y calando bayoneta atacaron 
a los peruanos. Murieron por el Honor 
de la Patria. Al llegar un poco después, 
el Coronel Del Canto encontró entre 
los restos humeantes de la Iglesia a 
los 77 soldados chilenos, junto a 2 
mujeres y 4 niños en medio del fragor 
del combate.           

Octavio Campusano Tapia
Fundador Instituto José Miguel Carrera

Control policial
Señor Director:

En reiteradas ocasiones Carabineros 
realiza controles vehiculares en sector 
Cocharcas, cercanías de planta Iansa.

En efecto me parece correcto que 
hagan esa actividad, sin embargo con-
sideró que el lugar no es adecuado para 
ello por: falta de iluminación, transitar 
vehículos a más de kilómetros por hora, 
salir de una curva en sector Sta. Teresa 
en dirección sur y enfrentar una recta 
que finaliza casi al ingresar al cruce a 
San Nicolás.

Por todo lo anterior, sugiero cambiar el 
lugar de control a uno más iluminado y 

amplio, y así evitar a futuro un accidente 
de proporciones en ese sector.

Manuel Valdés  Leupin 

Julio sin plástico
Señor Director:

Cada año generamos más de 400 
millones de toneladas de plástico y 
apenas un 9 % se recicla (PNUMA). En 
Chile, ese problema también es evidente: 
superamos las 1,2 millones de toneladas 
anuales (ASIPLA 2024). Una bolsa que 
usamos 12 minutos puede tardar 500 
años en desaparecer.

Cada minuto, un camión de basura 
lleno de plásticos termina en mares y ríos 
(Fundación Ellen MacArthur). El plástico 
no se esfuma: se fragmenta, se infiltra 
en el agua, el aire, nuestros cuerpos y 
hasta en la sal que consumimos.

Julio sin plástico es más que una 
campaña: es un recordatorio de que la 
sostenibilidad no se decreta, se prac-
tica. Leyes como la 21.100 y la REP son 
avances, pero sin hábitos conscientes 
seguiremos envueltos en plástico.

Cada acción cuenta: cada bolsa 
evitada, cada envase reutilizado, cada 
conversación que suma coherencia. La 
coherencia empieza en lo pequeño y se 
vuelve cultura cuando la defendemos 
todos los días.

Que este julio sea el inicio de un 
consumo más consciente. No se trata 
de perfección, sino de responsabilidad. 
Chile puede y debe liderar ese cambio, 
demostrando que un consumo conscien-
te es posible, necesario y urgente.

Catalina Droguett
Fundadora de Mujer Sustentable

Desempleo femenino
Señor Director:

Más del 10% de las mujeres en edad 
de trabajar está desempleada en Chile. 
No es solo un dato preocupante: es una 
muestra de la desigualdad estructural 
que sigue afectando a miles de mujeres. 
No hablamos solo de brechas salariales, 
sino también de barreras de acceso al 
trabajo, a condiciones dignas y estables 
y a una vida autónoma.

El panorama se agrava al considerar 
otras desigualdades: madres jefas de 

hogar golpeadas por la falta de pago 
de pensiones alimenticias, y una 
menor participación femenina en 
procedimientos de alivio financiero 
como la renegociación o liquidación 
de deudas. Aunque más de la mitad 
de las personas en Dicom son mujeres, 
siguen siendo menos quienes acceden 
a estos mecanismos.

Es urgente facilitar el acceso a solu-
ciones legales claras, confiables y sin 
estigmas. Nadie debería enfrentar la 
deuda con miedo o vergüenza. Rene-
gociar no es rendirse: es una forma de 
empezar de nuevo con dignidad.

Ricardo Ibáñez
Abogado de DefensaDeudores.cl

Huelga y descuento de 
remuneraciones
Señor Director:

Ante la reciente paralización del 
personal del INDH, quienes decidieron 
a modo de protesta interrumpir su 
actividad para presionar la salida de la 
directora del instituto por su gestión, 
la Contraloría General comunicó que 
estaría evaluando aplicarles descuentos 
en las remuneraciones, acción similar 
a la adoptada tiempo atrás en contra 
del Colegio de Profesores. 

Ante ello surge la pregunta ¿es legal 
dicha medida? La respuesta es sencilla 
“no”. A diferencia del mito ya instalado 
de que la jurisprudencia de la Contraloría 
General constituye fuente de derecho 
administrativo, lo cierto es que sus 
dictámenes deben inclinarse ante el 
Poder Judicial. En materia de descuento 
a las remuneraciones del empleado 
público por paralización de funciones la 
Corte Suprema ha sido categórica: para 
descontar se requiere de un proceso 
disciplinario que determine la ausencia 
del servidor, por lo que todo descuento 
de oficio resulta ilegal. 

Por lo mismo, la aplicación de des-
cuento en las remuneraciones del INDH, 
sin que medie un sumario, representa 
una medida ilegal en contra del empleo 
público. 

Óscar Olivares Jatib
Abogado y académico Universidad 

Autónoma de Chile

- Papá, sería bueno que nos 
fuésemos planificando para 
cuando cambies de folio...

Ministro del interior visitó fábrica de longa-
nizas de Gendarmería en centro de educa-
ción y trabajo de san carlos. El ministro del 
Interior, Álvaro Elizalde Soto, visitó el Centro de Educa-
ción y Trabajo (CET) de San Carlos, ubicado en el sector 
San Miguel de Ablemo: el recinto es reconocido por su 
fábrica de longanizas artesanales y por su reciente parti-
cipación en la película Denominación de Origen.

¿Se debe dar urgencia a una ley de 
seguridad municipal?

76%
Sí

24%
No

chile es tercero 
en el Mundial de 
Fútbol. El Mundial 
de fútbol de 1962 
es el mayor evento 
deportivo realizado 
en nuestro país. Así 
también lo consi-
deró en su época LA 
DISCUSIÓN, que aquí 
destaca el logro na-
cional en este torneo 
donde Brasil levantó 
su segunda Copa del 
Mundo consecutiva y 
Chile logró un históri-
co tercer lugar.

Fecha:
Vpe:
Vpe pág:
Vpe portada:

10/07/2025
     $60.352
    $896.400
    $896.400

Audiencia:
Tirada:
Difusión:
Ocupación:

      10.500
       3.500
       3.500
       6,73%

Sección:
Frecuencia:

OPINION
DIARIO

Pág: 3


